



# UN EXEMPLE POUR NOUS TOUS

Depuis la création de la FNADEPAPE, certains militants ont fait preuve d'un dévouement exceptionnel et permanent. C'est le cas de Monique Ferreira, présidente de l'ADEPAPE63 et vice-présidente de la FNADEPAPE qui a toujours su déployer sa bonne humeur, ses convictions, son action efficace. Elle est aujourd'hui récompensée par la République de l'Ordre national du Mérite. L'occasion, pour nous aussi, de lui montrer notre reconnaissance par ce bref témoignage.

**P**arfois, l'obstination paie. Surtout quand celle-ci se met au service des autres, pour les aider, les guider, leur donner un cap. C'est l'histoire de Monique Ferreira, pilier de l'Adepape du Puy-de-Dôme depuis 1992. Cette enfant de l'Assistance publique, comme on disait à l'époque, avait été placée dès ses trois ans en 1953 dans une famille d'accueil à Youx (Puy-de-Dôme), petite commune de moins de 1 000 habitants. Une famille d'accueil où elle vivra toute son enfance, choyée et heureuse malgré la menace récurrente de l'administration de la changer de famille. Elle demandait à sa mère « *Pourquoi c'est vous qui m'élevez, et c'est eux [les administrations] qui commandent ?* » Nonobstant le retrait de l'autorité parentale de ses parents biologiques en 1957, elle ne sera pourtant jamais adoptable.

Malgré la stigmatisation subie à l'école en tant qu'enfant sans parents, elle trouvera réconfort auprès de l'Association des enfants malheureux de la Boule, association qui donnera lieu à la création de l'Adepape du Puy-de-Dôme en 1965. La jeune Monique a alors 15 ans. Elle pourrait aller faire des études à Paris, mais préfère commencer à travailler à La Poste afin de ne pas quitter sa région et ses proches. C'est cet ancrage qui sera à la fois sa force et son but durant toute sa vie : donner aux autres jeunes placés le sens qu'ils appartiennent bel et bien à une forme de famille soudée. Elle n'en lâchera jamais l'esprit et, en parallèle à sa vie professionnelle et familiale, s'investira toujours plus dans l'Adepape jusqu'à en devenir la présidente en 1992.

C'est pour récompenser sa vie dévouée aux enfants de l'ASE qu'elle se voit remettre, le 23 septembre dernier, l'Ordre national du Mérite. Une belle cérémonie qui a bien évidemment réjoui l'intéressée mais aussi tous ceux qui l'aiment, et ils sont bien nombreux. ■



Toujours disponible, Monique Ferreira inspire tous ceux qui la rencontrent

## PRÉSENTATION DE L'ADEPAPE DU PUY-DE-DÔME

Parallèlement à ses missions de soutien à tous les anciens de l'ASE, l'Adepape 63 a l'originalité de gérer pour le compte du département un service d'accompagnement pour mineurs et majeurs non accompagnés (SAMNA). Axée vers leur accompagnement à l'intégration, cette délégation auprès de l'ADEPAPE63 s'inscrit donc dans une dynamique d'expérimentation de solutions innovantes pour ces publics qui présentent des caractéristiques propres. En 2022, l'association a aidé 450 jeunes majeurs sortant de l'ASE. Elle emploie huit salariés, mais s'appuie surtout sur des bénévoles et en recherche constamment de nouveaux.

Rens. 04 73 29 11 85 - <https://adepape63.fr>